

Zeitschrift: Der Armenpfleger : Monatsschrift für Armenpflege und Jugendfürsorge
enthaltend die Entscheide aus dem Gebiete des Fürsorge- und
Sozialversicherungswesens

Herausgeber: Schweizerische Armenpfleger-Konferenz

Band: 57 (1960)

Heft: (8)

Rubrik: D. Verschiedenes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Unterstützungspflicht des Rekursbeklagten oder anderer unterstützungspflichtiger Blutsverwandter im Sinne von Art. 328/329 außer Betracht; denn eine solche Unterstützungspflicht gegenüber einem minderjährigen Kinde besteht nur insoweit, als dessen Eltern nicht in der Lage sind, ihm seinen hinreichenden Unterhalt zu gewähren.

Die rekurrierende Behörde geht in ihrer Begründung davon aus, vom Vater der Kinder könne kein höherer Unterhaltsbeitrag verlangt werden als ein solcher von Fr. 150.– im Monat, da der Eheschutzrichter entsprechend verfügt habe. Nun haben sich aber die tatsächlichen Verhältnisse seit dem richterlichen Entscheide vollständig geändert; mußten doch die beiden Kinder seither in ein Säuglingsheim eingewiesen werden, was eine starke Erhöhung der für sie aufzuwendenden Kosten nach sich zog. Wenn heute lediglich ein richterlicher Entscheid besteht, der den jetzigen Verhältnissen nicht mehr Rechnung trägt, so darf dieser Entscheid nicht zu einer Benachteiligung des Rekursbeklagten führen.

Freilich können die mit der Festsetzung von Verwandtenbeiträgen betrauten Behörden nicht eine durch den Eheschutzrichter getroffene Beitragsverfügung abändern; sie prüfen aber frei und rein vorfrageweise, ob die richterliche Verfügung den Verhältnissen noch entspricht und einem gemäß Art. 328/329 ZGB für Unterstützungsbeiträge in Anspruch genommenen Blutsverwandten entgegen gehalten werden kann.

3. Die Weiterziehung und das Beitragsfestsetzungsgesuch sind daher abzuweisen. Als unterliegende Partei hat die Einwohnergemeinde B. die oberinstanzlichen Verfahrenskosten zu bezahlen.

(Entscheid des Regierungsrates des Kantons Bern vom 8. Juli 1960.)

D. Verschiedenes

Bundeshilfe für kriegsgeschädigte Auslandschweizer. *Auf nach Ablauf der Anmeldefrist eingereichte Gesuche wird nur eingetreten, wenn ein unverschuldetes Hindernis zu fristgerechtem Handeln glaubhaft gemacht werden kann.*

Am 10. 2. 1960 meldete sich der Gesuchsteller durch die Gemeinde L. für eine Hilfe im Sinne des Bundesbeschlusses vom 13. 6. 1957 an. Die Anmeldung ist verspätet, weil die Anmeldefrist bereits am 30. 6. 1958 ablief. Der Gesuchsteller begründet die Verspätung damit, daß er der Ansicht gewesen sei, keinen Anspruch auf Hilfe gehabt zu haben, weil er bis im Herbst 1959 regelmäßig Arbeit gehabt habe.

Auf Gesuche, die nach Ablauf der Anmeldefrist eingerichtet werden, hat die Kommission nur einzutreten, wenn glaubhaft gemacht wird, daß der Gesuchsteller durch ein unverschuldetes Hindernis abgehalten wurde, fristgerecht zu handeln. Die irrtümliche Meinung des Gesuchstellers, kein Anrecht auf Hilfe zu haben, kann nicht als unverschuldetes Hindernis gelten. Der Gesuchsteller hätte sich über die Voraussetzungen der Hilfe orientieren lassen und sich allenfalls vorsorglich anmelden können. Die Fristversäumnis kann daher nicht als entschuldbar angesehen werden, weshalb die Kommission bedauert, auf das Gesuch nicht mehr eintreten zu können. Im übrigen hätte das Gesuch bei rechtzeitiger Einreichung abgewiesen werden müssen, da der Gesuchsteller in der Schweiz eine neue Existenz aufbauen konnte und seine heutige Situation nicht kriegsbedingt ist. (Entscheid der Kommission für die Hilfe an kriegsgeschädigte Auslandschweizer vom 28. Juni 1960.)